

**6^{ème} SEMINAIRE FRANCOPHONE SUR L'EXAMEN PERIODIQUE
UNIVERSEL**

6-7 septembre 2022

Palais des Nations, Salle XX

Genève, Suisse

Cérémonie d'ouverture

Déclaration de S.E. M. Makaila AHMAD,

Représentant permanent du Tchad

auprès de l'Office des Nations Unies à Genève,

Président du Groupe des Ambassadeurs francophones

Monsieur le Président du Conseil des droits de l'homme

Madame la Sous-Secrétaire générale des Nations Unies, Administrateur adjoint du PNUD et Directrice du Bureau de crise

Monsieur le Directeur Régional pour l'Amérique Latine et les Caraïbes, Bureau des Nations Unies de Coordination des activités de développement

Monsieur le Chef de la Branche EPU au HCDH,

Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Mesdames, Messieurs,

Les États membres du Groupe des Ambassadeurs francophones que j'ai l'honneur de représenter cet après-midi, se félicitent de l'organisation de ce séminaire en ce qu'il leur permettra de tirer des enseignements du cycle précédent en vue de mieux se préparer pour le 4e cycle annoncé pour le mois de novembre 2022.

Nous serons particulièrement attentifs aux échanges qui porteront sur la question essentielle de l'assistance technique et financière, dont de nombreux États ont besoin pour la mise en œuvre effective des recommandations. Ceci se fera bien évidemment en examinant les différentes expériences nationales qui mettront en exergue les différents modes d'assistance financière et technique qui ont démontré leur efficacité.

Nous nous félicitons tout particulièrement de la présence parmi nous de parlementaires, de représentants d'institutions nationales et d'organisations non gouvernementales. Leurs contributions apporteront dans un esprit d'inclusivité une plus-value remarquable à nos travaux.

Nous sommes par ailleurs convaincus que les échanges au cours de ces travaux inspireront le Groupe des ambassadeurs francophones en vue d'une contribution

encore plus riche et active dans les travaux du Conseil des droits de l'Homme, notamment en ce qui concerne l'évaluation et le recadrage des procédures de l'Examen périodique universel souhaité par le Président de cette auguste assemblée.

Excellences, Mesdames et Messieurs, vous l'aurez compris, le Groupe des Ambassadeurs francophones attend beaucoup de vos futurs échanges et des conclusions qui en résulteront.

Je vous remercie.